



Domingo 9 de febrero *(5º Domingo Ordinario. ciclo A)*

“VOSOTROS SOIS LA SAL DE LA TIERRA” “VOSOTROS SOIS LA LUZ DEL MUNDO”

El evangelio del domingo. San Mateo (5,13-16)

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

«Vosotros sois la sal de la tierra. Pero si la sal se vuelve sosa, ¿con qué la salarán? No sirve más que para tirarla fuera y que la pise la gente.

Vosotros sois la luz del mundo. No se puede ocultar una ciudad puesta en lo alto de un monte.

Tampoco se enciende una lámpara para meterla debajo del celemín, sino para ponerla en el candelero y que alumbre a todos los de casa.

Brille así vuestra luz ante los hombres, para que vean vuestras buenas obras y den gloria a vuestro Padre que está en los cielos».

- **Isaías (58,7-10):** “Parte tu pan con el hambriento, hospeda a los pobres sin techo, cubre a quien ves...”.
- **Salmo 111,4-5.6-7.8a.9:** “En las tinieblas brilla como una luz el que es justo, clemente y compasivo.”.
- **Corintios (2,1-5):** “... para que vuestra fe no se apoye en la sabiduría de los hombres...”.



¿Tú eres luz en y para el mundo? *(fragmentos tomados de www.servicioskoinonia.org/)*

“Las lecturas de hoy tienen como tema central la justicia de Dios, expresada plenamente en el amor misericordioso para con el prójimo. El relato que leemos del profeta Isaías se enmarca en el contexto del ayuno, en donde se realiza una fuerte crítica al pueblo de Israel por sus prácticas religiosas desarticuladas de la fe y la justicia con los pobres. El profeta llama a realizar el verdadero culto a Yahvé, ligado íntimamente con la justicia y la misericordia. Las prácticas religiosas deben salir del corazón y deben dar como fruto una verdadera justicia social, concretizada en el compartir del pan con el hambriento, en la solidaridad con los que sufren, en preocuparse visceralmente por los hermanos pobres, pues en ellos, en los abatidos, en los mal vistos, es donde el mismo Dios se revela; es en ellos donde la luz de Dios se hace presente; es donde el Dios de Israel verdaderamente habita.”

“El evangelio de hoy, de Mateo, expresa cuál es la misión de los creyentes de todos los tiempos: ser sal y luz para el mundo. Tanto la sal como la luz son elementos necesarios en la vida cotidiana de las familias. La sal da sabor a las comidas, conserva los alimentos, purifica; en la antigua Palestina servía para encender y mantener el fuego de los hornos de tierra. Por su parte, como es sabido, la luz disipa las tinieblas, ilumina y orienta a las personas; es la metáfora perfecta que emplea el AT para hacer referencia a Dios; y es la tarea de los profetas y en especial la del Mesías: ser luz de las naciones (Is 42,6). Sal y luz, entonces, hablan de la tarea del seguidor fiel de Jesús: expresar la fe, su integración con el proyecto de Dios a través del testimonio de vida, a través de las buenas obras, de los buenos frutos; tiene la misión de mantener el sabor y la luminosidad de la Palabra de Dios en todo tiempo y lugar del mundo --empresa que únicamente se logra por medio de una conciencia plena de la necesidad de fomentar en la comunidad mundial la justicia y la solidaridad entre los hermanos”.

Otros comentarios interesantes: <https://santairene.archimadrid.es/rincon-de-la-liturgia/>

Para tu reflexión (De Fray Marcos)

Puedo desplegar mi capacidad de sazonar. Puedo vivir encendido y dar calor y luz. Soy sal para todos los que me rodean en la medida en que hago participar a otros de mi plenitud humana. Soy luz en la medida en que vivo mi verdadero ser y muestro a otros el camino que les puede llevar a ser en plenitud.

Quien más sufre el maltrato del planeta no eres tú

Con el lema «**Quien más sufre el maltrato del planeta no eres tú**» el 9 de febrero celebramos la Campaña de Manos Unidas 2020.

“El hambre y la pobreza son dos realidades muy relacionadas con los daños medioambientales, cuyas huellas más graves son la contaminación, el cambio climático, el agotamiento de los recursos, la destrucción de hábitats y ecosistemas, las inundaciones y las sequías extremas, la desertización y la deforestación.

En este sentido, además de las labores de denuncia y sensibilización que lleva a cabo en el marco de su trabajo de educación para el desarrollo, Manos Unidas apoya proyectos que ayudan a las comunidades a adaptarse a los cambios medioambientales y climáticos y promueve iniciativas destinadas a ayudar a las cada vez más numerosas personas que se ven obligadas a migrar, dejando atrás toda su vida, como consecuencia de la crisis climática”.

El proyecto que apoyarán las comunidades parroquiales de la vicaría IV será un programa de desarrollo sostenible en un barrio marginal de Delhi, en India. Tenéis más información en el tablón parroquial. El año pasado apoyamos un proyecto de seguridad contra las inundaciones y mejora de la Escuela Técnica de Burundi

En la eucaristía del domingo oraremos con las personas más afectadas por esta realidad y la colecta se dedicará al proyecto de India. **Tenéis más información en <https://www.manosunidas.org/>**



Algunos avisos parroquiales

🚧 **CAMPAMENTO URBANO DE ECOLOGISTAS Y EN MARCHA.** Os proponemos un Campamento urbano para niños y preadolescentes entre 6 y 14 años, durante los días 1 al 17 de julio de 2020 -de lunes a viernes, desde las 9:00 a las 16:00-. Para informaros y hacer la pre-inscripción: los jueves de 18:00 a 19:30, en la parroquia o escribiendo a parroquiasantairene@archimadrid.es

🚧 **REUNIÓN DE PASTORAL DE LAS SALUD DEL ARCIPRESTAZGO. MIÉRCOLES 5.** El próximo miércoles, día 5, a las 17:30 (5:30 pm), en la Parroquia de San Bernabé, estamos convocadas todas las personas de las parroquias de nuestro arciprestazgo que están involucradas en la pastoral de la salud. En nuestra parroquia están especialmente invitadas las personas del equipo “Cuenta conmigo” y de acogida de Cáritas.